

Monitoreo y Análisis

04/agosto/2023

SECRETARIO

(B-358) Llama titular de Agricultura a esfuerzo colectivo de los países para transformar los sistemas agroalimentarios

La transformación de los sistemas agroalimentarios y los retos que impone el cambio climático al sector primario de la economía requieren de un esfuerzo colectivo entre los países y la diversificación de políticas públicas y programas de gobierno, afirmó el **Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**. *Heraldo de México*, 17

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000811nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2023/08/llama-titular-de-agricultura-a-esfuerzo-colectivo-de-los-paises-para-transformar-los-sistemas-agroalimentarios/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/536762/Llama-titular-de-Agricultura-a-esfuerzo-colectivo-de-los-paises-para-transformar-los-sistemas-agroalimentarios.html>

<https://www.razon.com.mx/mexico/llama-titular-agricultura-esfuerzo-colectivo-paises-transformar-sistemas-agroalimentarios-538954>

<https://hojaderutadigital.mx/llama-titular-de-agricultura-a-esfuerzo-colectivo-de-los-paises-para-transformar-los-sistemas-agroalimentarios/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/08/03/llama-titular-de-agricultura-a-esfuerzo-colectivo-de-los-paises-para-transformar-los-sistemas-agroalimentarios/>

<https://www.masnoticias.mx/llama-titular-de-sader-a-esfuerzo-de-paises-para-transformar-sistemas-agroalimentarios/>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/08/03/llama-sader-a-esfuerzo-para-enfrentar-cambio-climatico/>

<https://twitter.com/jrz3061/status/1687218354065399808>

<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1687214610217091072>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=831199841757614&set=a.556144725929795>

Gente detrás del dinero / Mauricio Flores

¿Sí libramos el conflicto maicero? Ayer estuvo en Washington el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos**, en sendas reuniones con su homólogo Tom Vilsack. La agenda binacional en el ramo es extensa, pero el asunto al que se le habría dedicado más análisis es la disputa por la negativa mexicana para importar maíz amarillo transgénico bajo la creencia -porque no existe comprobación científica que lo asevere- de que ese grano provoca daños a la salud. Está por verse si México evita un conflicto que afectaría las agroexportaciones mexicanas al vecino país por 13 mil millones de dólares anuales. **La Razón de México**, 20

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001194nc.pdf

SECRETARÍA

(B-359) Actualiza Agricultura Plan de Manejo Pesquero de pelágicos menores en el noroeste de México

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** actualizó el Plan de Manejo Pesquero (PMP) para la pesquería de pelágicos menores, como sardinas, anchovetas, macarela y afines, en el noroeste de México. De acuerdo con el documento publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), la medida busca evaluar la biomasa y el reclutamiento, conservar el rendimiento, reducir los impactos de las interacciones ambientales, promover beneficios económicos para la sociedad y asegurar la calidad de los productos pesqueros.

<https://hojaderutadigital.mx/actualiza-agricultura-plan-de-manejo-pesquero-de-pelagicos-menores-en-el-noroeste-de-mexico/>

<https://www.masnoticias.mx/actualiza-agricultura-plan-de-manejo-pesquero-de-pelagicos-menores-en-noroeste-de-mexico/>

<https://acustiknoticias.com/2023/08/actualiza-agricultura-plan-de-manejo-pesquero-de-pelagicos-menores-en-el-noroeste-de-mexico/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/536788/Actualiza-Agricultura-Plan-de-Manejo-Pesquero-de-pelagicos-menores-en-el-noroeste-de-Mexico.html>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1687251177572888576>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=831201585090773&set=a.556144725929795>

Se entrapa disputa por maíz transgénico

Estados Unidos ha rechazado las peticiones de México para realizar una investigación científica conjunta sobre el impacto del maíz transgénico en la salud, afirmó el **subsecretario de Agricultura, Víctor Suárez**, en una señal de que ambos socios podrían estar acercándose a una disputa comercial formal. Estados Unidos, sin embargo, rechazó esta petición y dejó claro que no participará en nuevos estudios científicos con México, señaló el funcionario mexicano. Excélsior, 1, 17 / Milenio Diario, Redacción, P 17 / Crónica, 16 / La Razón de México, 18 / El Sol de México, 16 / Reforma, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_04082023/04082023001278nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_04082023/04082023001107nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_04082023/04082023000169nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_04082023/04082023001095nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_04082023/04082023001181nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_04082023/04082023001095nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imágenes_04082023/04082023001787nc.pdf

Migración, crimen y cambio climático ahondan crisis en el sur-sureste

México, el décimo mayor proveedor de alimentos del mundo, debe una cuarta parte de su producción de comida al sursureste, una región abundante en recursos naturales, pero históricamente abandonada social y económicamente. A los añejos rezagos se añade una

profunda crisis migratoria y la presencia del crimen organizado. También a este complejo panorama se suma un enemigo silencioso, cada vez más visible en sus efectos: el cambio climático, que materializado en sequías, lluvias torrenciales y alteración de ciclos amenaza con terminar de detonar una crisis alimentaria que eventualmente afectará a todo el país. La Jornada, P.p.1, 2-3

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000864nc.pdf

Programa bilateral lleva a 24 mil jornaleros mexicanos a Canadá

En lo que va del año, el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México-Canadá (PTAT) suma una integración de 24 mil 772 jornaleros agrícolas. La Secretaría del Trabajo destacó que el PTAT es un modelo de cooperación bilateral que impulsa el flujo migratorio de manera circular, regular, ordenada y segura. El programa cuenta con 49 años de existencia y se ha consolidado como una política pública que garantiza la movilidad de trabajadores agrícolas mexicanos con el debido respeto de derechos laborales, sociales y humanos. 24 Horas, 14

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001216nc.pdf

¿Es realmente efectivo el "bombardeo" de nubes que México utiliza contra la sequía?

El gobierno mexicano ha celebrado la efectividad que ha tenido la estimulación de lluvias mediante un método químico. Pero los expertos dicen que hay que tener cautela con los resultados. Sobre el estado de Sinaloa, donde en tierra el ejército mexicano realiza labores de seguridad, desde hace tres años sobrevuelan unos aviones de la Fuerza Aérea Mexicana con otro tipo de "armamento". Detrás de estas acciones Santiago Argüelles Campos, uno de los coordinadores de la estrategia de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

https://eldeber.com.bo/bbc/es-realmente-efectivo-el-bombardeo-de-nubes-que-mexico-utiliza-contr-la-sequia_334919

http://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023102329cd.pdf

Agricultura moderniza el plan pesquero en Golfo de California

El nuevo esquema de manejo promueve acciones encaminadas al desarrollo de la actividad pesquera de forma equilibrada, integral y sustentable, con base en el conocimiento actualizado de los aspectos biológicos, ecológicos, pesqueros, ambientales, económicos, culturales y sociales, destacó la **Secretaría de Agricultura**. Los pelágicos menores representan entre el 30 y 50 por ciento de las capturas nacionales anuales y la mayor parte se realiza en el Golfo de California. 24 Horas, P 15

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001236nc.pdf

Se destinarán más de 20 mdp para apoyar con semilla de avena subsidiada a productores agrícolas

El Secretario del Campo, Jesús Padilla Estrada, informó que acudió a las oficinas centrales de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** para concretar esta acción coordinada, que constituirá una alternativa para productores que, ante la escasez de lluvia, tuvieron que dejar pasar la siembra de frijol, y que ahora, podrán sustituir con avena.

<https://www.zacatecas.gob.mx/se-destinaran-mas-de-20-mdp-para-apoyar-con-semilla-de-avena-subsidiada-a-productores-agricolas/>

http://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023102479cd.pdf

AGRICULTURA

Martí Batres destaca el combate a la tala ilegal

Luego de que se desmantelaran aserraderos clandestinos ubicados en los límites de la Ciudad de México con Huitzilac, Morelos y el Estado de México, el jefe de Gobierno, Martí Batres, mencionó que el combate a la tala ilegal vive su mejor momento. Informó que las acciones en contra de este delito continuarán de manera coordinada entre las tres entidades y la federación. Dijo que los acontecimientos del miércoles evidencian que hay una batalla fuerte contra la tala de árboles en la región. *La Prensa, 4 / El Sol de México, 20*

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001179nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001145nc.pdf

Los operativos en Tlalpan en contra de la tala ilegal de árboles continúan; hallaron aserraderos clandestinos, en donde decomisaron una fuerte cantidad de madera

Los operativos en contra de la tala ilegal de árboles continúan por parte de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr); este jueves decomisaron madera de cuatro aserraderos, aunque se desconoce si hay detenidos. Varias camionetas de la Corenadr fueron escoltadas por personal del Ejército hasta la zona de Parres, donde ya los esperaba un dispositivo con unidades de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), para llevarlos a las instalaciones de la dependencia de recursos naturales, a escasos kilómetros. *La Prensa, 1*

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001172nc.pdf

Pesos y Contrapesos / 3.6%, 0.9% / Arturo Damm Arnal

Según la Estimación Oportuna (preliminar) del Producto Interno Bruto fue de 3.6% el crecimiento anual (comparando cada trimestre con el mismo trimestre del año anterior), de la economía mexicana durante el segundo trimestre del año. Por sectores de actividad económica, en términos trimestrales, el sector primario (explotación de recursos agropecuarios, pesqueros, forestales, etc.), que aporta 4.1% del PIB, creció 0.8%. En términos

anuales, por sectores de la producción de bienes y servicios, el primario creció 2.7%. **La Razón de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001184nc.pdf

Preocupa mayor compra de granos

El Consejo Nacional Agropecuario manifestó su preocupación por el creciente aumento de las importaciones de granos y oleaginosas en México, lo cual amenaza la seguridad alimentaria del país. Durante su participación en la Convención AMSAC 2023, el director del Consejo, Luis Fernando Haro, hizo un llamado a reforzar la seguridad alimentaria del país y a disminuir la dependencia del extranjero. **El Financiero, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001398nc.pdf

En Tláhuac

La Comisión Permanente del Congreso local solicitó a diversas autoridades atender la problemática que aqueja a productores de la zona chinampera del pueblo de San Pedro Tláhuac, en la cual se alerta sobre el riesgo de desborde de aguas residuales, lo que contaminaría el agua utilizada para riego. La propuesta sugiere tres puntos: primero, que el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX) se coordine con la alcaldía para que se construya una red secundaria de drenaje hidrosanitario en diversas ubicaciones del referido lugar. **Más por más, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000349nc.pdf

Artículo / La cerveza, un motor clave para la economía de México / Guillaume Duverdier

Entre los pueblos de la antigüedad se levantaban vasos para celebrar entre amigos y compartir momentos de unión. Desde el surgimiento de la cerveza, se tienen registros de 4 mil años antes de Cristo, los sumerios fabricaban una bebida que tenía como base la cebada, incluso se ha encontrado en tablillas las primeras recetas de su elaboración. En la actualidad, integra una industria global, cuya contribución, con datos de 2019 al valor agregado bruto del planeta, llegó a 555 mil millones de dólares; al tiempo que contribuyó con más de 23 millones de puestos de trabajo, el equivalente a la población total de un país como Taiwán. **Milenio Diario, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001135nc.pdf

Cerveza artesanal tiene solo 0.22% del mercado

A pesar que hace una década, por orden de la autoridad antimonopolios Comisión Federal de Competencia (hoy conocido como Cofece), de dar acceso abierto e irrestricto a cerveceros artesanales en restaurantes, bares y cantinas del país, quitando las exclusividades que tenían con las grandes compañías, su progreso no es lo esperado. **Milenio Diario, P 16**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001080nc.pdf

Es cheve mexicana la más exportada

La cerveza que más se exporta al mundo es la que se hace en México, de acuerdo con diferentes firmas y rankings. El año pasado, a nivel global se exportaron más de 16 mil 439 millones de dólares de cerveza y el País envió hacia diversas partes del mundo más de 5 mil 400 millones de dólares, equivalentes al 34 por ciento del total, según información del International Trade Centre. **Reforma, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001743nc.pdf

Emplea cadena cervecera a 700 mil

La industria de la cerveza en México genera más de 700 mil empleos en el País. Este número considera toda la cadena productiva que va desde la siembra de la cebada, pasando por la elaboración de malta y cerveza, hasta llegar al punto de venta final. Según información de la Cámara de la Cerveza y la Malta, por cada empleo directo en esta industria, se generan otros 12 de manera indirecta. **Reforma, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001758nc.pdf

Crean artesanales... con insumos globales

Los principales insumos que se requieren para la fabricación de cerveza artesanal son las maltas y granos de especialidad, lúpulo y levadura, pero su mayor cantidad se consigue del exterior.

<https://www.reforma.com/crean-artesanales--con-insumos-globales/ar2651789?v=1>

http://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023102516cd.pdf

Al Mando / Brindemos / Jaime Núñez

En el marco del Día Internacional de la Cerveza, que data de 1994, Constellation Brands, dirigida en México por Daniel Baima, confirma el potencial de nuestro país como el principal exportador de cerveza a nivel internacional, posición que mantiene desde 2010, siendo Estados Unidos su principal mercado. México representa 30 por ciento del mercado mundial de la exportación de cerveza y en un periodo reciente de 12 meses, 97 por ciento de las exportaciones fueron a Estados Unidos y Constellation Brands contribuyó con 90 por ciento de ese total. **El Herald de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000848nc.pdf

Punto de quiebre / Deficiente asesoría científica a la 4T / Fernando Martínez González

La FAO- Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, la OMS- Organización Mundial de la Salud, así como cientos de Comisiones Científicas de todo el mundo han informado que no existen evidencias científicas en el sentido de que los alimentos transgénicos, o genéticamente modificados provoquen cáncer al ser humano, aparte de otros trastornos para la salud. El tema adquiere relevancia ante la actitud del gobierno del Presidente López Obrador, al prohibir la importación de maíz transgénico a México, a pesar de que sólo

producimos 7 millones de toneladas de maíz contra 14 millones que es el consumo nacional. Además, esta situación afecta especialmente a los productores del área de Iowa, Illinois y Minnesota, aunque en los Estados Unidos prácticamente en todo el país se cultiva el maíz. **El Independiente, 8**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000838nc.pdf

Por el abandono oficial, en Mazatán están a punto de perder sus cosechas

En el ejido Marte R. Gómez, ubicado en el municipio de Mazatán, Chiapas, una mezcla de negligencia gubernamental y efectos del cambio climático desembocó en que decenas de pequeños productores perdieran el año pasado gran parte de sus respectivas cosechas, y de no tomar las autoridades cartas en el asunto, temen ejidatarios, este año la situación será mucho peor. Para llegar al ejido hay que manejar durante media hora por la carretera Álvaro obregón Mazatán y posteriormente adentrarse durante alrededor de 20 minutos por un estrecho camino de terracería que lleva a decenas de pequeñas parcelas, donde, entre otras cosas, se cultivan plátano, mango, cacao, ajonjolí y un poco de maíz. **La Jornada P5**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000874nc.pdf

Señales financieras

Es importante escuchar voces que anuncian que el superpeso está pegando a las exportaciones: petróleo por ejemplo, seguimos vendiendo y obteniendo créditos a una paridad reducida. Maíz, trigo, soya, mangos, fresas, aguacate, en fin un gran catálogo de materias primas, productos elaborados, servicios, dólares que provienen de México norteamericanos. ¿Cuál sería una paridad ideal? Aquella que no afecte a la política, por el momento se ha considerado que la estrategia de superpeso es la que conviene; olvidando a los agricultores. **El Día, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000365nc.pdf

Por amenaza del narco cierran tortillerías en Uruapan

La Asociación de Industriales de la Masa y la Tortillería en Michoacán, dio a conocer que fueron cerca de 400 tortillerías del municipio de Uruapan las que resultaron afectadas por el cierre de un día, a causa de las supuestas amenazas de extorsión realizadas por el Cártel de Los Viágrafos. **El Economista, 48 / El Independiente, 17 / Metro Toluca, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000744nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000797nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001873nc.pdf

Implementan operativos de seguridad / En Uruapan, tras agresiones a tortillerías por criminales

El pasado miércoles, cientos de tortillerías no abrieron, tras amenazas de ataques de grupos criminales en el municipio de Uruapan, en Michoacán, esto de acuerdo con autoridades y

propios locatarios. Ante ello, Homero López García, presidente del Consejo Nacional de la Tortilla, señaló que este es un problema de inseguridad que está pasando. El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, se trasladó a Uruapan para sostener un encuentro con comerciantes de la industria de la tortilla y el pan, con quienes se acordó la puesta en marcha de patrullajes de la Guardia Civil y la Policía Municipal por los negocios, las bases y las rutas del transporte público, sector que ha sido blanco de ataques criminales. **Unomásuno, 15**
https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000341nc.pdf

Reabren tortillerías en Uruapan, habían cerrado debido a las amenazas de extorsión

Reabren tortillerías en Uruapan, habían cerrado debido a las amenazas de extorsión, por lo pronto las tortillerías son resguardadas y la gente se forma en medio de policías, los usuarios no se sienten en confianza.

Televisión / Hechos de la Noche / Javier Alatorre / C-1 Abierta / 03/08/2023 / 22:50 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=106100159>

COMERCIO EXTERIOR

Soya sube impulsada por sólidas exportaciones

Los futuros de la soya del mercado de futuros de Chicago subieron el jueves, impulsado por las nuevas ventas de exportación, aunque las previsiones de frío y lluvia limitaron las ganancias. El trigo cayó a su nivel más bajo en tres semanas, ya que el mercado evaluó las perspectivas de la oferta mundial, marcadas por las grandes exportaciones rusas y los envíos restringidos por la guerra de Ucrania. **El Economista P22**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000653nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Detectan una ligera baja de la canasta básica durante julio

El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) detectó que la inflación en la canasta básica registró un ligero descenso al cierre de julio al bajar a 10.2% desde 11.8% que se ubicaba un mes antes. Por sector, precisó que la inflación durante el mes anterior fue de 4.1% para el sector pecuario, 12% en granos y abarrotes, 3.8% en frutas y 10.6% en hortalizas. Juan Carlos Anaya, presidente del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas precisó que la inflación en julio fue de 4.79% en general, y los alimentos siguen muy arriba con una inflación de 10.2%, pero a pesar de eso, se trata de una buena noticia porque empezaron a tener una ligera baja para los consumidores. **24 Horas, 14**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001208nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Beneficios del huevo de gallina de libre pastoreo

Está demostrado que tiene menos grasas saturadas y colesterol, y niveles más altos de proteínas; proporciona más vitamina A y vitamina E, más omega 3, niveles más altos de alfa-tocoferol y ácido alfa-linolénico, niveles más altos de carotenoides, más luteína, una proporción más saludable de ácidos grasos omega 6 a omega 3, mayor densidad mineral ósea y más betacaroteno. **El Economista, P 51**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000711nc.pdf

México, con baja inflación de alimentos

De acuerdo con información del organismo internacional, la inflación de energéticos en México disminuyó 6.8 por ciento en junio pasado respecto a igual mes del 2022, desde la baja de 5.3 por ciento en mayo, lo que significa su cuarta caída consecutiva a tasa anual. Por su parte, la inflación en alimentos en el país aumentó 7.7 por ciento en junio desde 9.1 por ciento en mayo, con lo que suma cinco meses de desaceleración y es el sexto nivel más bajo entre los 38 países de la OCDE, sólo por debajo de Costa Rica, Corea, Israel, Estados Unidos y Suiza. Así, la inflación anual de México se ubicó por debajo del promedio de la OCDE en junio de este año, la cual volvió a moderarse con fuerza hasta 5.7 por ciento, tras el alza de 6.5 por ciento de mayo. **La Razón de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001174nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Enfrentamos un momento crítico: Cepal

Científicamente, basta con que la temperatura suba entre tres y cuatro grados para que la producción del campo comience a bajar y, en consecuencia, el precio de los granos básicos tienda a encarecerse, provocando una crisis alimentaria global que, como siempre, afectará más a la población de menores recursos, advirtió José Manuel Iraheta, oficial de Asuntos Económicos en la Unidad de Desarrollo Agrícola y Cambio Climático de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El panorama no luce alentador, y de hecho, el mundo está justo en un "momento crítico" en lo que a cambio climático y campo se refiere, señaló en entrevista con La Jornada el especialista del organismo regional, pues tan pronto como en los siguientes 20 o 30 años los cambios en temperatura, precipitaciones y aridez serán radicales, alcanzando puntos extremos hacia 2080. **La Jornada, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000870nc.pdf

América Latina tiene menos flexibilidad financiera ante fenómeno de El Niño: Moodys

Los Gobiernos, empresas y la infraestructura de América Latina cuentan con menos flexibilidad financiera para hacer frente al actual fenómeno de El Niño, que cuando éste azotó con fuerza la región en el 2016, según un reporte de Moody's. Su impacto en los patrones de precipitaciones en América Latina varía según la región, causando sequías, incendios, inundaciones e interrumpiendo la producción en algunas zonas, mientras apoya la energía y la producción agrícola en otras. Si el fenómeno fuera fuerte, "comprometería la capacidad de los prestatarios de agricultura, ganadería, pesca y minería para pagar los préstamos bancarios". *El Economista*, 10

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000637nc.pdf

FERIAS/EXPOSICIONES

Alistan festejos de la vid

La Secretaría de Turismo de Aguascalientes anunció la realización de Vive las Vendimias 2023, del 24 de agosto al 17 de septiembre, para el cual esperan un total de 50 mil asistentes. Aguascalientes está en el cuarto lugar nacional en la producción de uva. Esta entidad cuenta con más de mil 300 hectáreas de viñedos. *Excélsior*, 8

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001391nc.pdf

En Aguascalientes arrancó la fiesta de la vendimia

En la glorieta de la Minerva presentaron; vive las vendimias, es un reconocimiento que Aguascalientes le hace a sus productores, al campo y a los amigos de la ruta del vino, por más de 25 puntos se puede pasear y encontrar un Aguascalientes que se complementa con la uva de una forma maravillosa a través del canto, la alegría y música.

Televisión / Hechos de la Noche / Javier Alatorre / C-1 Abierta / 03/08/2023 / 23:14 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=106100948>

INFORMACIÓN GENERAL

Da Evelyn chequera a novio y cuñado

El asesinato de un empresario vinculado con la campaña de Marcelo Ebrard en Guerrero, puso al descubierto una red familiar que controla la gestión gubernamental en la entidad y que eroga 900 millones de pesos al año. Los sobrinos de José Guadalupe Fuentes Brito, el empresario asesinado en la Autopista del Sol, controlan la asignación de obra pública de manera discrecional. Se trata por un lado de Rubén Hernández Fuentes, quien tiene el cargo de

Coordinador Operativo de la Gubernatura de Guerrero y quien es identificado también como novio de la Mandataria Evelyn Salgado. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001592nc.pdf

El Banco del Bienestar va la banca comercial

Hacia el cierre de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, el Banco del Bienestar replanteará algunos de sus objetivos y destinará presupuesto a una estrategia de inclusión financiera, lo que lo llevará a competir contra otras instituciones de la banca comercial. De acuerdo con el documento Evaluación en materia de diseño. Programa presupuestario F035 de inclusión financiera, con fecha del pasado 31 de julio, la institución redefinirá la población a la cual se dirige su operación, la cual pasará de "personas que conforman el sector de atención del Banco del Bienestar" a "población de 15 años en adelante que se encuentra en zonas de influencia del Banco del Bienestar y no está bancarizada". **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001409nc.pdf

Reforma electoral ante nueva realidad política, pide Taddei

Frente a un escenario inédito de procesos partidistas adelantados, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, señaló que el país está "ante una realidad política distinta" que deberá reglamentarse en una próxima reforma comicial. Y aunque las autoridades debieron hacer en tiempo récord lineamientos para vigilar y contener a los aspirantes presidenciales, sostuvo que el organismo no está rebasado; sin embargo, consideró que ante ese tipo de comentarios probablemente sí haya "una intención de desdibujarlo". **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023000846nc.pdf

Lanzan alerta en México por fallas en Microsoft

Ante el reciente hackeo a Microsoft que derivó en el robo de emails a entidades e instituciones de Estados Unidos, especialistas en ciberseguridad alertaron sobre ataques similares en México. Según Statista, al cierre de 2022 casi 70% de las organizaciones en el mundo utilizaba Microsoft Azure para servicios en la nube y cuatro de cada cinco empresas de la lista Fortune 500 emplean Microsoft Office 365. En México esto no es diferente, pues la tecnológica es uno de los principales proveedores de servicios en la nube para gobierno y empresas. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001212nc.pdf

Resiente el peso los estragos de la aversión al riesgo global

La creciente aversión al riesgo a nivel global 'tiró' nuevamente al peso y se ubicó en su menor nivel en casi dos meses, ante la fortaleza generalizada de la divisa estadounidense, que en la actual coyuntura es considerado un activo refugio para los inversionistas. Las cifras de cierre

de Banco de México (Banxico), indicaron que el tipo de cambio alcanzó una paridad de 17.2849 pesos por dólar, equivalente a una depreciación de 1.50 por ciento o 25.58 centavos. En cuatro jornadas la moneda acumula una pérdida de 3.67 por ciento, equivalente a 61.23 centavos. La depreciación observada en el tipo de cambio ha ocurrido de manera simultánea al fortalecimiento del billete verde, y al aumento en las tasas de los bonos del Tesoro. **El Financiero**, P.p 1-4

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001352nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Completa gira por 32 entidades

El aspirante en el proceso interno de la coalición Juntos Hacemos Historia y exgobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, terminó en Durango su jornada de trabajo por el país para solicitar apoyo a las bases del movimiento. Dijo que es un tiempo de conciliación y nuevos acuerdos rumbo al 2024. En asamblea, celebró los proyectos insignia de esta administración, como la pensión a los adultos mayores, los apoyos a madres solteras y jefas de familia, así como las becas y programas asistencialistas para minorías, jóvenes o incluso el campo mexicano. **Reporte Índigo Cinco Días**, 5

https://testigos.intelicast.net/2023/08Agosto23/Imagenes_04082023/04082023001203nc.pdf